

brüchlicher Waffenbrüderschaft mit der Sowjetarmee und den anderen Bruderarmeen bewähren Sie sich täglich als zuverlässiges Instrument der Arbeiter- und-Bauern-Macht.

Die Partei und unser ganzes werktätiges Volk sind stolz auf ihre Grenzsoldaten. Mit hoher politischer Reife, militärischem Können, Mut und Entschlossenheit schützen Sie die Staatsgrenze der Deutschen Demokratischen Republik. An einem wichtigen Kampfabschnitt tragen Sie dazu bei, den Sozialismus stärker und den Frieden sicherer zu machen.

Dafür spricht das Zentralkomitee den Angehörigen der Grenztruppen der DDR und allen, die in den vergangenen drei Jahrzehnten als sozialistische Patrioten und Internationalisten an der stabilen Grenzsicherung mitgewirkt haben, seinen tiefen Dank aus.

Der IX. Parteitag stellt den Grenztruppen der DDR die verantwortungsvolle Aufgabe, unter allen Bedingungen eine hohe Kampfkraft und Gefechtsbereitschaft zum Schutz des Sozialismus und des Friedens sowie zur Gewährleistung der territorialen Integrität und der Unverletzbarkeit der Staatsgrenzen der Deutschen Demokratischen Republik zu sichern.

Der kraftvolle Vormarsch des Sozialismus, aber auch die unverminderte Aggressivität des Imperialismus, seine forcierte Aufrüstung sowie die hartnäckigen Versuche, den Entspannungsprozeß zu hinter treiben, erhöhen die Verantwortung der Grenztruppen der DDR. Die zunehmenden provokatorischen Anschläge auf unsere Staatsgrenze im Jahre 1976 und die massierten Versuche, den souveränen Rechten der Deutschen Demokratischen Republik Schaden zuzufügen, beweisen ein weiteres Mal die Notwendigkeit hoher Kampfkraft und Gefechtsbereitschaft sowie ständiger revolutionärer Klassenwachsamkeit.

Gerüstet mit den wegweisenden Beschlüssen des IX. Parteitages, gestützt auf die große Bereitschaft und die vielfältigen Initiativen der Grenzsoldaten, gilt es, durch eine überzeugende politische Arbeit, exakte militärische Forderungen und eine auf die Bedingungen des Grenzdienstes ausgerichtete Gefechtsausbildung die politisch-moralische und psychologische Stählung der Grenzsoldaten zielstrebig fortzuführen und die sozialistischen Beziehungen in allen militärischen Kollektiven auf der Grundlage fester Vertrauensverhältnisse und bewußter militärischer Disziplin weiter zu vervollkommen.

Dabei kommt der Erziehung zum sozialistischen Patriotismus und proletarischen Internationalismus, besonders zur unerschütterlichen Freundschaft mit der Sowjetunion und zur Waffenbrüderschaft mit ihren Streitkräften, hervorragende Bedeutung zu.

Wir sind überzeugt, daß die Grenztruppen der Deutschen Demokratischen Republik an der Seite der Nationalen Volksarmee, im Zusammenwirken mit den anderen Schutz- und Sicherheitsorganen und in vertrauensvoller Zusammenarbeit mit der Bevölkerung des Grenzgebietes die ihnen vom IX. Parteitag übertragene Aufgabe zur Gewährleistung der Unverletzlichkeit der Staatsgrenze der